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В субботу, 1 декабря, не-
смотря на морозную зимнюю 
погоду,  коммунисты Октябрь-
ского района провели пикет 
у городского парка, чтобы в 
очередной раз выразить своё 
недовольство действиями  
правящей верхушки. 

Активисты уже не первый раз 
проводят на этом месте протестные 
мероприятия, поэтому местным жи-
телям они хорошо знакомы. Люди с 
удовольствием разбирали газеты и 
общались с коммунистами, проез-
жающие мимо автомобилисты одоб-
рительно сигналили.

Актив Октябрьского района за-
метно помолодел, в пикете приняли 
участие недавно вступившие в пар-
тию молодые люди.

— Считаю, что на свете есть 
семь главных профессий. Если 
есть умный учитель, будет обра-
зованное население. Если есть 
хороший врач, будет достойное 
здоровье. Если трудятся эффек-
тивно рабочие и крестьяне, бу-
дут и хлеб, и машины. Если есть 
инженеры и ученые, будет боль-
шое будущее. Если есть храбрые 
люди в погонах, можно спокойно 
ложиться спать, будет обеспече-
на безопасность. Эти семь про-
фессий определяют судьбу лю-
бого народа и государства. Они 
реализуют любую стратегию, 
если есть власть, которая пони-
мает главные тенденции и спо-

собна их учитывать, мобилизуя 
граждан на реализацию главных 
направлений развития.

Считаю, что в послании прези-
дента, в его обращении к стра-
не при вступлении в должность 
сформулированы стратегические 
задачи, которых давно не было. 
До этого были одиннадцать ука-
зов, из которых выполнен бо-
лее-менее только указ о безо-
пасности, а остальные во многом 
провалены. Сейчас поставлена 
задача — выйти на мировые 
темпы экономического разви-
тия в 3,5%. У нас за десять лет 
они составили всего 4%. Поэтому 
нам надо неизбежно выходить на 
эти темпы, в противном случае 
мы отстанем навсегда.

Вторая задача — войти в пя-
терку самых сильных и успеш-
ных государств мира. Мы сегодня 
одиннадцатые с валовым произ-
водством за год 1 трлн. 600 млрд. 
рублей. Чтобы занять пятое мес-
то, надо обогнать Францию, Анг-
лию и Индию, которые имеют по 
2,6 трлн. То есть надо нарастить 
очень мощное производство. От-
сюда возникает вопрос: какими 
силами, какой квалификации, с 
каким здоровьем и какими ре-
сурсами? Наша страна обладает 
такими ресурсами и уникаль-
ным опытом. И этот опыт за-
служивает не только внимания,  
но и всяческого поощрения. 

Хотел бы вам напомнить, что у 
нас в своё время были самые вы-
сокие в мире темпы роста продол-
жительности жизни. Мы начинали 
в 1900 году с 32 лет в среднем на 
каждого человека. Американцы 
уже тогда имели 49. В 1967 году, 
когда отмечали 50-летие Совет-
ской власти, у нас была сред-
няя продолжительность 70 лет, 
а американцы уже отставали от 
нас на три года. И на этом уровне 
в 70 лет мы топчемся последние  
три десятилетия.

Самое печальное и самое 
сложное, что было подчеркну-
то у президента, — это вопрос 

сбережения народа и сохране-
ния своего потенциала. Чтобы 
уверенно отстраивать свою стра-
тегию, будь то в науке, здраво-
охранении или образовании, мы 
должны понимать, что будем 
конкурентоспособны, если на 
наших просторах будут прожи-
вать минимум 200 млн. человек. 
В последние 25 лет мы потеря-
ли 9 млн. человек. Даже 7 млн. 
мигрантов не восполнили этот 
процесс. За эти годы США увели-
чили своё население на 77 млн., 
французы — на 10 млн., англи-
чане — на 9 млн. Поэтому вопрос 
состояния здоровья и здравоох-
ранения приобретает главный 

смысл. Или мы решаем эту за-
дачу, или дальше все остальные  
в принципе невыполнимы.

Когда в Государственной Думе 
президент представлял Д. Мед-
ведева как премьера, то я, вы-
ступая, сказал: «Чтобы выпол-
нить ваше послание, выстроить 
грамотно стратегию, нужны за-
коны. По инициативе КПРФ был 
принят закон о стратегическом 
планировании. Но чтобы мы вы-
полнили ваши указания, надо 
расходную часть бюджета иметь 
не 15—16 трлн. рублей, а мини-
мум 25 триллионов». Я обосно-
вал, из чего это складывается, 
ибо в мировой практике и в на-
шей жизни есть золотые сечения. 
Чтобы социальная сфера успеш-
но развивалась, надо иметь три 
по семь: 7% на здравоохранение 
в расходной части, столько же на 
науку и примерно столько же на 
образование. Если пятую часть 
бюджета вкладываете в эти сфе-
ры, у вас есть возможность уве-
ренно развиваться. У нас пока не 
доходит и до половины.

Мы внесли двенадцать зако-
нов, которые позволяли аккуму-
лировать ресурсы и реализовать 
эту стратегическую задачу. При-
чем, реализуя эту задачу, надо 
выделить в стратегическом пла-
не и приоритет. Кто больше всего 
пострадал от рыночного фунда-
ментализма и рыночной оккупа-
ции? Прежде всего, области с ко-
ренным русским населением. Я 
вам просто назову несколько 
цифр. Орловщина, откуда я ро-
дом, потеряла за последние годы 
150 тыс. населения. Рядом Туль-
ская область, которая потеряла 
350 тыс. Тверская — 380 тыс. 
Демография складывается такая, 
что мы не в состоянии решать на-
сущные проблемы.

Причины разные. Исходя из 
мировой оценки, назову, что 
главные факторы здоровья — ме-
дицина, примерно 30%, наслед-
ственность — 10—15%, образ 
жизни — примерно 10%, эколо-

гия — почти 20%, условия тру-
да — тоже примерно 10—15%. В 
этой связи возникает вопрос: в 
состоянии ли мы это решить?

Когда мы впервые вышли в 
космос, появились новые ле-
карства, новые материалы, но-
вые возможности. Тогда на миро-
вом форуме, а это почти 50 лет 
назад, все взяли обязательства 
победить болезни, победить бед-
ность, дать жильё и справиться с 
проблемами к 2000 году. Откры-
ваю доклад ООН. Посчитали. Ока-
зывается, на первом месте, как 
и была, бедность, целые страны 
окунулись в неё. На втором мес-
те, как и были, болезни. Появи-
лись новые болезни, с которыми 
не справляются даже антибиоти-
ки. На третье место вышла загуб-
ленная экология, которая влияет 
на состояние здоровья. Терро-
ризм был на девятом месте. Про-
шло 15 лет, терроризм ворвался 
в первую тройку. Вот главный 
букет планетарных болезней. 
Чтобы с ними справиться, нужна 
качественно иная социальная и 
финансово-экономическая поли-
тика. Нужны колоссальные вло-
жения в науку, здоровье, обра-
зование и экологию.

Для нас сейчас всё уперлось в 
возможность финансировать но-
вый проект, который предложил 
президент в своем послании. 
Мы считаем, что эта задача ре-
ализуема и считаем, что завтра 
можно иметь реальный бюджет 
25 трлн. в расходной части, а не 
18 трлн., как сегодня. И пока-
зали пример: после дефолта по 
нашей инициативе был принят 
закон о народных предприятиях. 
Сегодня народные предприятия 
показывают лучшие результа-
ты работы в стране. Приглашаю 
вас посмотреть, как реализуется 
программа оздоровления, эко-
логии и образования в совхозе 
имени Ленина Грудинина рядом 
с Москвой, в Усолье-Сибирское 
в Иркутской области, в Марий 
Эл, где лучшее в стране хозяйс-
тво, которое заняло все основ-
ные призы на Франкфуртской  
выставке в Германии.

Решение проблемы есть. Нам 
надо вместе проявить волю и 
характер, чтобы одолеть эти 
вызовы времени. Меня, конеч-
но, поражает вот что. Президент 
объявил десятилетку детства, 
мы подготовили для этого целый 
ряд реальных решений. Внесли 
предложение «о стакане моло-
ка», ибо в стакане молока для 
детей, особенно дошкольного 
возраста, есть всё необходимое. 
Три раза голосовали, так и не 
нашли 15 млрд., а это вообще ко-
пейки. Мы внесли предложение 
о полноценном питании детей 
непосредственно в школах, о ре-
гулярной и полной диспансери-
зации, об оказании помощи де-
тским медицинским учреждениям 
и помощи молодому человеку 
воспитать и выкормить своих де-
тей. Оказались самыми нищими 
в стране молодые семьи, у ко-
торых 2—3 ребенка. Даже если 
эта семья имеет доход 60 тыс., 
на четверых по 15 — это тоже  
скорее нищета.

Поэтому мы считаем, что, вы-
страивая стратегию выздоровле-
ния, надо учесть весь комплекс 
мероприятий, весь комплекс вы-
зовов и готовы максимально вам 
в этом содействовать и помогать. 
Спасибо.

kprf.ru 
Дается в сокращении

Некоторое время назад депутат Государс-
твенной Думы Ольга Алимова направила в ад-
рес прокурора Саратовской области письмо с 
просьбой разобраться в ситуации, сложившей-
ся вокруг недавно появившейся организации, 
занимающейся вывозом мусора в регионе, —  
филиала АО «Управление отходами». 

Многие жители гг. Вольска, Маркса, Саратова 
получили платежки, в которых была указана, к 
примеру, неправильная площадь квартиры. С 
некоторых пытались взять деньги за членов се-
мьи, умерших много лет назад.

В ответе прокуратуры сказано: проверка по-
казала, что коммунальная услуга была предо-
ставлена «ненадлежащего качества». В связи 
с этим в адрес директора регионального опе-
ратора вынесено представление, в результате 
которого людям был произведен перерасчет на 
сумму 234 798 рублей.

«Кроме того, материалы проверки по 
факту оказания услуг ненадлежащего ка-
чества в порядке п.2 ч.2 ст.137 УПК РФ про-
куратурой области направлены в органы пред-
варительного расследования для решения 
вопроса об уголовной ответственности виновных  
лиц по ст. 238 УК РФ.

Устранение выявленных нарушений находится на контроле прокуратуры области».

Пресс-служба Саратовского обкома КПРФ

ЦК КПРФ и Общероссий-
ский штаб по координации 
протестного движения сов-
местно с региональными ор-
ганизациями КПРФ, Ленин-
ского комсомола, в союзе с 
общественными организаци-
ями и движениями проводят 
в декабре Всероссийскую 
месячную акцию протеста 
в защиту социальных прав 
граждан: 

«Остановим 
разрушительную 
политику власти, 

ввергающую страну  
в глубокий кризис,  

а народ — в нищету!».

Проявить волю  
и характер, чтобы  
одолеть вызовы времени
3 декабря Председатель ЦК КПРФ Г.А. ЗЮГАНОВ  
выступил на парламентских слушаниях  
«Стратегия развития здравоохранения РФ»

ВмеСте — НА ВСеРОССийСКуЮ АКЦиЮ ПРОтеСтА!

Депутатский запрос
Деятельность филиала АО «управление отходами»  
заинтересовала областную прокуратуру

Акции протеста в Саратове
28 ноября на ул. Слоно-

ва прошел пикет, ставший 
уже традиционным как для 
активистов Фрунзенского 
РК КПРФ, так и для жителей 
близлежащих домов.

Несмотря на пасмурную хо-
лодную погоду, граждане пози-
тивно встретили коммунистов. 
Ветер развевал красные флаги. 
Пачка партийных газет разо-
шлась буквально за полчаса. 
Люди делились своими пережи-
ваниями. Молодые и пожилые, 
студенты и работяги, пенсионе-
ры, работающие и неработаю-
щие — все устали от беспредела  
в стране и городе.

Не обошлось и без эксцессов. 
Один из торговцев рынка не смог 
пройти мимо пикетирующих без 
скандала. Мужчина заявил, что это 
его территория, а все пенсии граж-
данам выплачивает лично Путин.

Коммунисты резонно замети-
ли, что пенсия — заслуга самих 
граждан, делающих отчисления 

в бюджет. Однако гражданин не 
унимался, в ситуацию пришлось 
вмешаться сотруднику полиции.

Несмотря на небольшой кон-
фликт, активисты КПРФ лишь ещё 

больше укрепили свою уверен-
ность в правильности выбранного 
пути. «Мы обязательно вернемся 
сюда», — пообещали они.

29 ноября в Ленинском 
районе на проспекте 50-ле-
тия Октября прошли оди-
ночные пикеты коммунистов 
Ленинского и Кировского 
райкомов партии.

5 декабря перед нача-
лом заседания в Саратовс-
кой областной думе, посвя-
щенного Дню Конституции 
РФ, сторонник КПРФ провел 
одиночный пикет у входа  
в регпарламент.

В руках молодой человек  
держал плакат с надписью: «Ста-
линская Конституция предоста-
вила нам реальное бесплатные 
образование, медицину и право 
на труд! В нынешней Конститу-
ции — только на бумаге! 5 дека-
бря — День Сталинской Консти-
туции. Боритесь за свои права!».

Юрий СтеПАНОВ
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Знакомо? Когда-то мне было …над-
цать лет, и я слушал музыку, которая, 
мягко говоря, не очень нравилась моим 
родителям. Но как я не заставлял их слу-
шать своих героев с гитарами, так и они 
(мама, в частности), лишь обозначив, что 
не разделяют моих восторгов по поводу 
«хаоса из наушников», ничего мне не за-
прещали. За что я им благодарен до сих 
пор. И точно так же сегодня я не лезу со 
своей цензурой к своей дочери-подрост-
ку, из наушников которой вполне может  
раздаться что-то вроде: 

Наша Родина воистину прекрасна:
Квадрат из черной краски, 

мы все в её пасти.
Варианта два здесь:

… (лицом) в пол, либо в маску.
Жизнь так прекрасна, 

но жаль, что лишь в сказках. 
К чему все эти воспоминания и слова 

из песни? Да просто наше государс-
тво, наконец-то, обратило свой взор 
на подрастающее поколение, но сде-
лало это в своей собственной манере, 
начав гонения на популярную в среде 
подростков музыку. Первый под удар 
заботящихся о молодежи попал рэп-испол-
нитель Дмитрий Кузнецов, больше извес-
тный под псевдонимом Хаски. 19 ноября 
нынешнего года для жителей Российской 
Федерации по требованию государствен-
ных органов без разъяснения причин был 
заблокирован его клип на песню «Иуда», 
имевший на момент блокировки пять с по-
ловиной миллионов просмотров. Через три 
дня Хаски арестовали на 12 суток за то, 
что  после отмены концерта он попытал-
ся прочитать рэп с крыши чужого автомо-
биля. Инкриминировали статью — мелкое 
хулиганство. Через четыре дня Хаски был 
освобожден, а приговор отменен.

Вообще, в последнее время складыва-
ется тренд отмены концертов популярных 
у молодежи групп. За несколько послед-
них месяцев были отменены выступления 
таких исполнителей, как Монеточка, Элд-
жей, Егор Крид, Face, Feduk, групп «Френ-
дзона», «Порнофильмы» и IC3PEAK. 

Причем отмена концерта Элджея в Яку-
тии сопровождалась комментарием местно-
го минспорта, в котором не исключалось, 
что из-за музыки Элджея «наше будущее 
окажется под угрозой». Лично мне ка-
жется, что минспорта Якутии явно стро-
ит какое-то неправильное будущее, если 
песни (вне зависимости от их содержания 
и количества матерных слов в них) могут 
угрожать его существованию. А музыкан-
ты группы IC3PEAK так и вовсе были за-
держаны на вокзале в Новосибирске, куда 
приехали выступить с концертом. После 
нескольких часов пребывания в отделении 
полиции музыкантов отпустили, но вряд 
ли такой прием можно назвать примером 
гостеприимства.

Складывается ощущение, что кто-то 
всемогущий и невидимый взмахнул вол-
шебной палочкой, и по всей стране вдруг 
началось… Не проходит и дня, чтобы оче-
редная говорящая голова не высказалась 
по поводу «тлетворного влияния музыки 
на подрастающее поколение» и не пот-
ребовала бы новых запретов, новых от-
мен концертов, введения цензуры ради 
искоренения «художественной распущен-
ности» в современном искусстве и его со-
ответствия «христианской морали». Не-
много странно читать про «христианскую 
мораль» в нашей многоконфессиональной 
стране. Да ладно, пусть это останется на 
совести известного актера и певца Михаи-
ла Боярского. Я вполне резонно допускаю, 
что песни о наркотиках и самоубийствах, 
приправленные матом, вряд ли вызывают 
восторги у старшего поколения. Но запре-
щать что-то в эпоху интернета, как мини-
мум, очень глупо.  

Вместо вдумчивой работы с моло-
дежью государство объявило этой са-
мой молодежи войну. Пока ещё музы-
кально-идеологическую, но кто знает, как 
далеко это может зайти. Ведь смеялись же 
мы над тем, как группа общественников 
запрещает концерты Ольги Бузовой. Вот 
и досмеялись — ещё чуть-чуть и вместе 
с водой мы выплеснем ребёнка. Не надо 
с ходу отрицать то, что наши дети счита-
ют своим. Не стоит заставлять их с мла-
дых ногтей закрываться от государства и 
демонстрировать им всю мощь государс-
твенной машины подавления инакомыс-
лящих. Зачем государство вообще лезет 
в проблему «отцов и детей» и ведёт себя, 
как слон в посудной лавке? Ведь кроме 
ответного и вполне логичного ожесто-
чения молодого поколения государство  
ничего не получит! 

Всё это или немного похожее на это мы 
проходили в 80-х годах прошлого столетия. 
Хоть как-то помог тогда запрет на рок-му-
зыку? Нет! И более того, запретный плод 
во многом и сделал рок музыкой протес-
та, выведя его из подвалов на стадионы. 
Да, сегодня с таким усердием государство 
вполне способно загнать современную му-
зыку обратно в подвалы. Но кто знает, на-
долго ли? И что будет, когда из подполья 
она вернётся обратно на стадионы? 

А чтобы понять, как государство 
«работает» с молодежью, расска-
жу историю. В городе «трёх револю-
ций» старшеклассник создал что-то вроде  
профсоюза учеников. Одним из требова-
ний, кроме сокращения количества кон-
трольных работ, было требование, чтобы 
администрация не контролировала вне-
шний вид учащихся, который «касается 
сугубо самовыражения учащегося». Орга-
низация «Ученик» была создана три неде-
ли назад, а сейчас количество участников 
проекта составляет 170 человек. Что сде-
лала директор? Ничего особенного, просто 
в духе времени — вызвала старшеклассни-
ка к себе «и начала говорить о перспекти-
ве стать дворником, угрожала психиатри-
ческой больницей».

Вот ответьте себе честно: ваши симпа-
тии на чьей стороне?

Денис БуЛАНОВ

колонка редактора

Каждый взрослый человек когда-
то давно был подростком. Со своими 
сложностями в период взросления, 
со своими революционными идеями, 
как сделать мир лучше, и удивлени-
ем, почему взрослые этого не дела-
ют. Со своими обещаниями самому 
себе, что я не стану таким же, как 
нынешние взрослые, а буду пытаться 
услышать и понять своих детей.

А ваши симпатии 
на чьей стороне?

Пособие  
по безработице 
увеличилось 

15 ноября подписано постановление Пра-
вительства РФ «О размерах минимальной и 
максимальной величин пособия по безра-
ботице на 2019 год», в соответствии с ко-
торым сумма выплат в первом случае с се-
годняшних 850 рублей увеличится до 1500 
рублей, во втором, соответственно, с 4900  
до 8000 рублей. 

Для людей предпенсионного возраста мини-
мальный размер пособия составит 1500 рублей, 
максимальный — 11280 рублей. 

Если граждане состояли в трудовых отношени-
ях в течение года, предшествовавшего постанов-
ке на учет в центр занятости населения, менее 26 
недель, то они могут получать минимальное посо-
бие в размере 1500 рублей три месяца.

Для тех, кто отработал более 26 недель, выпла-
чивать пособие будут полгода. Причем в течение 
первых трех месяцев 75% от средней зарплаты, 
затем ещё такой же срок — 60%. При этом размер 
выплаты должен быть не ниже «минималки» и не 
выше максимального уровня.
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Сегодня День инвалидов. 30 лет назад имен-
но 3 декабря появилось Всероссийское обще-
ство, объединившее людей с ограниченными  
возможностями. 

С заводским его отделением я дружу уже более 15 
лет. Как могу, помогаю. Сегодня с удовольствием пое-
хала на концерт, который организовали члены обще-
ства. И пусть зрителей было не так много, пусть не все 
певцы были профессиональны, но с такой теплотой всё 
организовано, так заразительно и пронзительно они ис-
полняли сложнейшие вещи, что я тоже не удержалась 
и спела. До этого пела лишь в кругу самых близких. 

Своеобразный дебют. А потом были  
подарки и чаепитие.

28 ноября депутат Госду-
мы от КПРФ Ольга АЛИМО-
ВА провела прием граждан. 
Более 30 человек обрати-
лись к ней за помощью. 

У народных избранников 
сейчас региональная неде-
ля, во время которой они  
работают на местах.

Часто к депутатам идут, 
когда уже нет надежды ни на 
что. Так и на прием к Ольге 
Николаевне Алимовой задол-
го до назначенного времени 
выстроилась целая очередь, в 
основном уже взрослых и по-
жилых людей. 

Александр Курдин, отец 
12-летнего ребенка-инва-
лида (у мальчика аутизм). 
Семья живет в аварийном 
доме в центре Саратова 1850 
года постройки. Муниципали-

тет переселяет Курдиных на 
окраину областного центра. 
Но семью это не устраивает. 
Дело в том, что мальчик хо-
дит в коррекционную шко-
лу, которая находится в ша-
говой доступности от дома, 
рядом поликлиника, аптека, 
где всегда есть необходимые 
ребенку препараты. В новом 
микрорайоне нет ни школы, 
ни поликлиники, ни крупных 

аптек (в аптечных пунктах, к 
сожалению, нужных лекарств 
не продают). Возить мальчика 
на занятия в центр родители 
будут просто не в состоянии. 
Отец боится, что заболевание 
ребенка начнет прогрессиро-
вать. Такова специфика аутиз-
ма. Семья пыталась судиться 
с администрацией Саратова, 
но проиграла все суды. Оль-
га Алимова пообещала по-
думать, как можно помочь  
семье Курдиных. 

Помочь с квартирами 
попросили и жители сго-
ревшего дома по адресу 
Аткарская, 33. Огонь унич-
тожил их жильё год назад. 
Всё это время люди ютятся, 
где придется. Мама с тремя 
детьми живет в маленьком 
частном домике без удобств, 

в котором друзья дали воз-
можность временно приютить-
ся. Дети вынуждены спать на 
полу. Семья с пенсионером-
инвалидом вообще не может 
снять квартиру. Хозяева от-
казывают, когда видят муж-
чину в инвалидном кресле. 
Городская администрация 
единственное, что предлага-
ет, — это маневренный жилой 
фонд. Но предоставленное 

временное жильё из фонда в 
доме на улице Танкистов, по 
словам погорельцев, находит-
ся в ужасном состоянии. Его 
немного подремонтировали, 
но жить в нем по-прежнему 
невозможно. 

Предоставить квартиры по-
горельцам, увы, не в силах 
депутата даже Государствен-
ной Думы. Но Ольга Алимова 
пообещала заняться разра-
боткой законопроекта, кото-
рый бы мог защитить людей, 
попавших в такую страшную 
ситуацию. А пока поможет  
материально.

Сразу пятеро саратовцев 
обратились к Ольге Али-
мовой с просьбой взять на 
контроль ситуацию с КПК 
«Саратовский сберегатель-
ный».  Все они — обману-
тые пайщики. Люди вложили  
деньги в кооператив, который 
пообещал им большие про-
центы. Но ни денег, ни коопе-
ратива сегодня нет. Пайщики 
остались ни с чем. Уголовное 
дело заведено, пострадавших 

— тысячи, о возврате средств 
пока речи не идет. Ольга Ни-
колаевна рассказала, что по 
данному вопросу шла речь 
на «круглом столе» в Госду-
ме. Необходимо решать во-
прос как на законодатель-
ном уровне, так и в рамках  
внутренней проверки.

Несколько человек об-
ратились к депутату с ком-
мунальными проблемами. 
Так, жительница Волжского 
района пожаловалась на то, 
что ей не возвращают деньги, 
заплаченные за капремонт. 
Пенсионерке 84 года. По за-
кону она освобождена от этой 
платы. Но по факту комму-
нальщики требуют деньги, а 
потом обещают их вернуть. 
Женщина оплатила квитан-
цию, отдала почти 2000 руб-
лей, но обратно получила 
лишь 94 рубля. На вопрос 
— почему так в органах соц-
защиты ответили: «Что упало, 
то пропало». Ольга Алимова 
пообещала помочь пенсио-
нерке вернуть свои средства.

30 ноября состоялся пле-
нум Саратовского городского 
комитета КПРФ, на котором 
обсуждались итоги работы 
саратовских коммунистов в 
выборных кампаниях осенью 
этого года. 

С докладом по основному во-

просу выступил первый секре-
тарь Саратовского горкома КПРФ, 
депутат Саратовской областной 
думы Александр Анидалов. 

Первый секретарь Фрунзенс-
кого РК КПРФ Наталья Руденко 
рассказала об участии саратовс-
ких активистов в избирательной 
кампании в республике Хака-
сия, по итогам которой главой 
республики стал коммунист  
Валентин Коновалов. 

Первый секретарь Волжского 
РК КПРФ, депутат Саратовской 
областной думы Николай Бон-
даренко в своём выступлении 

также коснулся темы выборов 
в Хакасии и рассказал о работе 
саратовских коммунистов на вы-
борах в Тольятти, где избиралась 
городская дума. 

По итогам этих кампаний са-
ратовские коммунисты получили 
благодарность ЦК КПРФ и лично 
Г.А. Зюганова. 

Виктор Черваков, председа-
тель КРК Саратовского городс-
кого отделения КПРФ, секретарь 
Заводского РК КПРФ, рассказал 
о выборной кампании в Завод-
ском районе, в ходе которой 
депутатом Саратовской город-
ской думы был избран Дмит-
рий Сорокин, первый секретарь  
Заводского РК КПРФ.

Своим опытом участия в вы-
борах в местные органы самоуп-
равления в Петровском районе 
поделился Владимир Новиков, 
первый секретарь Октябрьско-
го РК КПРФ, особо отметив, что 
городская парторганизация Са-
ратова вполне может подде-
рживать на местных выборах  
сельские райкомы. 

Александр ГуСеВ

В Хакасии начались проверки 
использования средств респуб-
ликанского бюджета. В первую 
очередь ревизии подвергнуты 
подведомственные учреждения 
правительства.

Как рассказали в пресс-службе 
правительства Хакасии, проверка 
использования бюджетных средств 
— одна из первостепенных задач, 
которые озвучивал Валентин Ко-
новалов, баллотируясь на долж-
ность главы республики. 

Первое официальное решение 
принято в отношении бухгалтерско-
го учреждения, которое подчинено 
правительству и финансируется из 
регионального бюджета. Заработ-
ная плата работников межведом-
ственного центра бюджетного учёта 
и отчётности приведена в соответс-
твие с тремя другими учреждения-
ми того же профиля.

Как пояснил глава Хакасии, в 
рамках проверки выяснилось, что 
в одном из четырёх казенных уч-
реждений, которые занимаются 
бухгалтерским учётом и подчиня-

ются министерству финансов, у ру-
ководящего состава несоразмерно 
высокая зарплата. В связи с этим 
правительством были предприняты 
меры по приведению в соответствие 
уровня зарплат с тремя остальными 
учреждениями. Акцент был сделан 
именно на снижении заработной 
платы руководству данного учреж-
дения. Причем рядовых сотрудни-
ков это не коснулось, их зарплаты 
остались на прежнем уровне.

Кроме того, республиканская 
телекомпания и печатные изда-
ния, учредителями которых яв-
ляется правительство Хакасии, 
в ближайшее время также под-
вергнутся финансовому аудиту. 
Его по официальному запросу 
главы региона проведёт Счётная  
палата республики.

По информации пресс-службы 
региона, в численном составе но-
вого правительства уже произошли 
изменения. Упразднены за ненадо-
бностью ставки личного обслужива-
ющего персонала первых лиц быв-
шего руководства региона. А в ходе 

формирования кабинета министров 
планируется перераспределение 
обязанностей в руководящем соста-
ве, что также позволит сократить 
ряд высоких должностей.

Как отметил и.о. заместителя 
главы Хакасии Богдан Павленко, 
все мероприятия, касающиеся фор-
мирования нового управленческого 
подхода и принципов работы ис-
полнительной власти региона, идут 
планомерно. Правительство наме-
рено продолжить курс, взятый на 
честную и открытую работу в инте-
ресах благополучия и безопасности 
жителей Хакасии.

Напомним, ранее на сессии Вер-
ховного Совета Хакасии депутаты 
определились с кандидатурой на 
должность уполномоченного по 
правам человека. Им стала юрист 
Марина Сивирина, защищавшая 
интересы КПРФ во время избира-
тельной кампании.

Континент Сибирь Online,   
3 декабря 2018 г.

Освещение 
налажено, 
очередь —  
за  ограждением 
на мосту 

В рамках региональной 
недели Ольга Алимова посе-
тила Базарно-Карабулакский 
район. 

Депутата Государственной 
Думы встречал глава муни-
ципального образования О.А. 
Чумбаев. Речь шла о бюджете 
района, его формировании, о 
взаимодействии депутатов раз-
ных уровней власти. Кроме того, 
было задано много вопросов на 
тему законопроектов, обсуждае-
мых сегодня в Государственной 
Думе, и судьбе муниципальных 
унитарных предприятий, кото-
рые планируется в скором вре-
мени упразднить. 

Последнее, по словам мест-
ного главы, очень волнует мно-
гих, так как, в частности, в Ба-
зарно-Карабулакском районе 
есть и муниципальные аптеки, и 
муниципальная газета. Как бу-
дет дальше складываться сов-
местная работа администрации 
и этих предприятий в том слу-
чае, если они станут частными, 
пока сказать невозможно. Кро-
ме того, для многих жителей 
слова «муниципальная аптека» 
означают «дешевая», «качест-
венная», «хорошая». Это зна-
чит, считают люди, что в такой  
организации не обманут.

После этого прошла встреча 
с избирателями, которые рас-
сказали депутату о том, что из-
менилось со времени послед-
него приезда Ольги Алимовой. 
Тогда люди просили помочь ре-
шить проблему, которая волно-
вала всех. В районном центре 
не было ни одного обществен-
ного туалета. Теперь уборная 
появилась. Помещение пока не 
отапливается, но руководство 
Базарного Карабулака обещало  
решить и эту проблему.

Ещё одна приятная новость: 
в деревне Максимовке налади-
ли вечернее освещение. Неко-
торое время назад люди попро-
сили Ольгу Алимову помочь с 
установкой фонарей в районе  
местной школы. 

Проблема, с которой жители 
обратились к депутату на этот 
раз, касается моста, у которого 
отсутствует ограждение. Ольга 
Николаевна пообещала поду-
мать, как решить этот вопрос. 

По её мнению, поездка в Ба-
зарно-Карбулакский район 
была плодотворной для всех: и 
для местной власти, и для жи-
телей района, и, конечно, для  
депутата Госдумы.

Ольга мАРКОВА

партийная жизньСаратов: пленум  
городских коммунистов

пенсионная реформа

Первые шаги главы Хакасии

работа депутата

Из записной книжки Ольги Алимовой

К депутату,  
когда уже нет надежды ни на что...

В очереди на прием

Вопрос о том, какие 
именно фракции подпи-
сались под обращением, 
важен потому, что ком-
мунисты с 2016 года уже 
не могут обратиться в КС 
самостоятельно. Чтобы 
направить запрос, необ-
ходимо собрать подписи  
90 депутатов. 

Инициатор обраще-
ния в Конституционный 
суд — КПРФ отмечает, что 
«пенсионная реформа мо-
жет касаться тех граждан, 

кто только начинает свой 
трудовой путь, а не тех, 
кто уже работает. Для мно-
гих работающих, к при-
меру, родившихся в 1959 
и 1960 годах, в законе о 
пенсиях появляется ранее 
никак не оговаривавшая-
ся и ухудшающая их по-
ложение отсрочка выхода  
на пенсию». 

По материалам Сми

Обращение  
в Конституционный суд

Депутаты всех фракций Государственной Думы, 
кроме «Единой России», подписались под обра-
щением в Конституционный суд (КС) об обжало-
вании основных положений закона о повышении 
пенсионного возраста. Последними присоедини-
лись депутаты фракции ЛДПР. В Госдуме седьмого 
созыва обращаться в КС оппозиционные фракции, 
численность которых составляет 105 человек,  
могут только коллективно.
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особое мнение

народный политологв гордуме

Не поверите, снова  
провожают Радаева

Прокатилась очередная волна слухов о том, что  
Валерий Радаев досиживает последние дни в крес-
ле губернатора. Буквально к Новому году его уже не 
будет. Понятно, что сплетни на тему, как скоро уйдет 
начальник, преследуют каждого большого чиновни-
ка, причем с самого первого дня назначения. И всё 
же любопытно вообразить, что будет с Саратовской  
областью, когда её покинут члены недружной  
команды Радаева.

26 ноября в Ленинском 
РК КПРФ прошло собрание 
районной организации «Дети 
войны». Оно было посвящено 
«Дню матери». 

Поздравить женщин с праз-
дником пришли депутат Сара-
товской областной думы, пер-
вый секретарь горкома КПРФ 
А.Ю. Анидалов  и депутат 
Саратовской городской думы, 
первый секретарь Ленинского  
РК КПРФ А.А. Карасев. 

Празднично-ностальгичес-
кое мероприятие  не обошлось 
без разговора на проблемные 
темы современной жизни. Пред-
седатель ОО «Дети войны» Ле-
нинского района Н.С. Сопья-
ниченко в своем выступлении 
подробно остановилась на про-
блемах своего поколения, с ко-

торыми приходится сталкиваться  
в наше время.

Своим выступлением перед 
«детьми войны» народный са-
модеятельный коллектив — ан-
самбль русской песни «Суда-
рушки» МУК клуба «Солнечный» 
сумел создать теплую, уютную 
атмосферу праздника. В их ис-
полнении звучали песни о ма-
мах, озорные и острые частушки, 
залихватски, под крики «Браво!» 
играл баянист.

Старосте ансамбля Эми-
лии Семеновне Блажко, 
как представителю славного 
поколения комсомола, Алек-
сандр Анидалов вручил Почет-
ный орден ЦК КПРФ «100 лет  
Ленинскому комсомолу».

Андрей БАжеНОВ

Справка. «День матери» 
празднуют в 130 странах 
мира. День матери — это не 
просто красивая дата в кален-
даре, но и особенное событие. 
Благодаря организации этого 
праздника в мире проблемы 
материнства были уравнове-
шены с государственными. 
Во многих странах появились 
телефоны доверия, служ-
бы психологической помощи 
матерям–одиночкам. Обще-
ственность стала обращать 
больше внимания на пробле-
мы абортов, насилия в семье, 
детского воспитания, отно-
шения внутри каждой ячейки 
общества и многие другие.

1. Депутаты внесли изме-
нения в решение Саратовской 
городской думы от 27.10.2005 
№ 63-615 «О земельном нало-
ге». В целях обеспечения допол-
нительных социальных гарантий 
физическим лицам в связи с поэ-
тапным повышением пенсионно-
го возраста от уплаты земельного 

налога в отношении земельных 
участков до 10 соток освобож-
дены пенсионеры и люди 
предпенсионного возраста 
(те, кто должны были уйти на 
пенсию в 2019 году по-старому), 
садоводческие, огородничес-
кие, дачные некоммерческие 
объединения, многодетные 
граждане, а также гаражно-
строительные кооперативы 
(ГСК) в части земельных участ-
ков, общая площадь которых не 
превышает 25 кв.м на каждо-
го члена ГСК. При этом данные 
земельные участки не должны 
использоваться в предпринима-
тельской деятельности. 

Кроме того, из перечня льгот 
исключены льготы для организа-
ций, осуществляющих реализа-
цию социально значимых функ-
ций, за городские полигоны под 
захоронение неутилизированных 
промышленных отходов, бытовых 
отходов, а также под утилизацию 
отходов, за земли, предназна-
ченные для обеспечения функ-
ционирования городского элек-
трического транспорта в связи с 
отсутствием спроса на них. 

«Сколько же в Саратове всего 
людей предпенсионного возрас-
та?» — поинтересовались депу-
таты. Мэр ответил, что в облас-
тном центре проживает  мужчин 
— 25,5 тысячи, женщин — 28,8 
тысячи.

2. Внесены изменения в 
решение Саратовской город-
ской думы «Об утверждении 
перечня категорий граждан, 
пользующихся льготами на 
предоставление услуг плава-
тельного бассейна МУП «Физ-
культурно-спортивный комп-
лекс». Теперь инвалиды 1-й и 
2-й групп смогут индивидуально 
пользоваться большой ванной и 
восстановительным центром пла-
вательного бассейна по абоне-

менту «Взрослый» 2 раза в неде-
лю (8 раз в месяц). 

3. Самым бурно обсужда-
емым стал отчет главы МО  
«Город Саратов» М.А. Исаева 
о результатах деятельности 
за IV квартал 2017 года и 9 
месяцев 2018 года.

Вопрос: Какова судь-

ба нового городского пар-
ка «Швамбрания», который 
планировали разместить на 
полях НИИСХ Юго-Востока?

М.А. Исаев: «…То, что было 
презентовано несколько лет на-
зад, — это видение той ситуации 
несколько лет назад. На сегод-
няшний день у нас появляют-
ся земельные участки только 
за счет сноса аварийного жилья. 
Поэтому, когда мы строили пла-
ны, это была та ситуация. Никто 
не знал о необходимости строить 
онкоцентр».

Андрей Карасев (КПРФ):  
Каковы планы по строительс-
тву развязки на Стрелке?

М.А. Исаев: Мы заказали 
транспортную дорожную кар-
ту, там есть раздел по расшивке 
наших «узких» мест. Там около 
полутора десятков мест, которые 
уже являются препятствием. По 
Стрелке нам уже предлагается 
пять вариантов, они все требу-
ют обсуждения, каждый вариант 
разный по стоимости. До 15 дека-
бря мы посмотрим эти варианты, 
но каждый из них расшивает эту 
проблему на разный срок. Можно 
потратить немного денег и рас-
шить на три года, можно потра-
тить 2—3 миллиарда, и эта тема 
разошьется на десятки лет. Мы 
посмотрим свои возможности.

Андрей Карасев (КПРФ):  
Вы знаете, что в Ленинском 
районе очень много домов, из 
которых выселили людей? Се-
годня они для бомжей или ещё 
непонятно для кого? Когда эти 
дома будут снесены, а на их 
месте построены новые?

М.А. Исаев: Дома, которые 
на сегодняшний день освобожде-
ны от прав физических и юриди-
ческих лиц, — они в программе 
на этот год. По остальным домам 
идут судебные тяжбы по оспари-
ванию условий расселения.

Андрей Карасев призвал 
главу Саратова обратить внима-
ние на транспортную проблему 
Солнечного: «Людей становится 
всё больше, трамваи (маршрут 
№ 11. — Ред.) ходят безобразно. 
В маршрутках ничего не измени-
лось, проезд повысился, а на-
пихивается по 25—30 человек. 
Надо автобус большой пускать 
вдоль трамвайных линий и во-
зить людей, чтобы они не мерзли 
на остановках».

Городские депутаты за-
давали вопросы о проведении 
гарантийного ремонта автомо-
бильных дорог, отремонтирован-
ных в 2015—2017 гг., о создании 
платных парковок на территории 
города, расширении проезжей 
части ряда улиц Саратова, о 
ремонте тротуаров, о комплек-
сном благоустройстве дворовых 
территорий с учетом мнения го-
рожан, о реконструкции сетей 
водоснабжения в пос. Юбилей-
ном, переселении граждан из 
аварийного жилья и сносе уже  
расселенных домов и др. 

Глава города признал на-
рекания к работе подрядчиков 
по заделке вскрышных работ 
и заявил: «По всем фактам мы 
выставили претензии, они их ус-
транили». При этом Исаев обоз-
начил проблему. Сегодня, по его 
словам, практически на всех до-
рогах провалены колодцы.

«Мы определили регламент 
по срокам и принципу принятия 
работы. Договорились с «КВС» 
и Группой «Т Плюс», что это всё 
будет сопровождаться фотоотче-
тами и заключениями лаборато-
рии», — прокомментировал мэр 
порядок устранения последствий 
вскрышных работ.

Говоря об озеленении го-
родской территории, Михаил 
Исаев сообщил, что на следую-
щий год планируется закупить от 
700 до 1000 деревьев, и отметил 
беспорядок в обустройстве зе-
леных насаждений на саратовс-
ких улицах, в частности, на ул. 
Московской: «У нас нет системы 
даже по деревьям. Вот тротуары 
на Московской. Тут старое дере-
во, через 10 метров — двухгодо-
валая веточка или палочка, через 
30 метров — ничего, ещё через 
10 метров — веточка, через сле-
дующие 10 метров — опять ни-
чего. Ни системы, ни красоты, ни 
вида нет. Нужно обсуждать с го-
рожанами и учеными, что можно 
сохранить или убрать, но сделать 
улицу из новых деревьев, чтобы 
они росли одновременно». 

Депутат Саратовской городс-
кой думы от КПРФ Андрей Ка-
расев отметил, то отчет главы 
города был  содержательным, 
видно, что М.А. Исаев тщательно 
готовился к ответам на вопросы 
депутатов. Обидно только одно: в 
большинстве своем благополучие 
саратовцев, повышение уровня их 
комфортного проживания зави-
сит от того бюджета, который го-
роду определяют в рамках НДФЛ,  
собранных в регионе. 

С. ХАРЛАмОВА

1 декабря в Москве состо-
ялся съезд Всероссийского 
созидательного движения 
«Русский Лад». 

Я был делегатом на этом съез-
де от Саратовского региональ-
ного отделения КПРФ. На съезде 
выступил лидер российских ком-
мунистов Геннадий Зюганов. В 

своем выступлении он отметил, 
что нам, прежде всего, нужна те-
оретическая победа над против-
ником — русофобами. 

За отчетный период фрак-
ция КПРФ в Госдуме провела 10 
«круглых столов» по сохранению 
русского языка и культуры, до-
билась учреждения праздника 
— «Дня русского языка», воз-
вращения в школьную програм-
му астрономии и сочинений по 
русскому языку. КПРФ требует 

укрепления роли государствооб-
разующего русского народа. 

Участники съезда отметили, 
что вслед за империализмом 

(борьбой империй) в мире насту-
пила эпоха глобализма (борьбы 
цивилизаций), где основной удар 
наносится именно по русской ци-
вилизации. А ведь ещё Конфуций 
говорил, что народ, лишенный 
традиций, превращается в стадо 
говорящих животных. 

Участники съезда, среди кото-
рых были академики, писатели, 
художники, фольклористы, от-
метили, что за 25 лет всевластия 
рынка ушли в историю десят-
ки языков коренных народов. 
Вместо этого в России процвета-
ют криминальные субкультуры, 
которые как губка впитывает в 
себя молодежь.

Участники съезда «Русского 
Лада» пришли к единому мне-
нию, что залог сохранения и воз-
рождения всех народов России 
— в отпоре наступающему либе-
ральному реваншу, а «формула 
выхода из кризиса должна вклю-
чать в себя все идеалы тысяче-
летней истории и лучшие дости-
жения советской эпохи».

Сергей ШитОВ,  
первый секретарь  

Энгельсского РК КПРФ

СУЕТА ВОКРУГ ОСТРОВОВ 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Российская общественность очень остро 
отреагировала на возможную передачу час-
ти Курильских островов Японии. В социаль-
ных сетях появились тысячи возмущенных  
публикаций на эту тему. 

Однако, похоже, что реальное общественное 
мнение в современной России ничего не зна-
чит. Некоторые прокремлевские пропагандис-
ты посмеялись над возмущенными россиянами. 
А в Буэнос-Айресе состоялась встреча В.В. Пути-
на с японским премьером Абэ. И нам сообщают, 
что опять обсуждалась идея передачи Японии  
островов Шикотан и Хабомаи.

Нигде в Конституции РФ не зафиксировано, что  
может быть возможна передача российских терри-
торий другой стране. Нигде не сказано, что дейс-
твующий президент может передать территории. 
Как бы эта история не стала последней каплей в 
чаше терпения россиян.

НЕОЖИДАННЫЙ ВЗГЛЯД НА СТАЛИНА
Известный публицист, заместитель редак-

тора журнала «Историк» Арсений Замостья-
нов был знаком с человеком, который однаж-
ды беседовал с Иосифом Виссарионовичем 
Сталиным. 

Этот человек — Владимир Александрович Разум-
ный. Вот его рассказ о встрече со Сталиным, на-
печатанный Замостьяновым (с моими небольшими 
сокращениями).

...Поздоровавшись с Дмитрием Ивановичем Чес-
ноковым, Сталин довольно сурово спросил, указы-
вая на меня: 

— А это кто?
Услышав слова о проходящей консультации по 

философии, Сталин уже мягче переспросил: 
— А чем тут вы занимаетесь?
Чесноков ответил, что идет консультация о «Кри-

тике способности суждения» Иммануила Канта. Вот 
здесь и произошло незабываемое.

Сталин упругой походкой начал ходить по свое-
му кабинету, задумчиво говоря: 

— Да, Кант! Вот все говорят — Гегель, Гегель! А 
я в семинарии зачитывался Кантом. Как ты смот-
ришь на аналитические суждения?

Я промычал что-то несуразное, хотя Канта шту-
дировал упорно.

Сталин продолжал ходить, излагая сложней-
шие умопостроения Канта, его концепцию но-
уменов и феноменов. Резко остановившись, Ста-
лин пронзительно, но с хитринкой посмотрел  
на меня и спросил:

— А как ты смотришь на «Критику практического 
разума»?

Я почти исчез в кресле, поскольку не читал и 
знал только название.

Затем, вернувшись в свою, нам неведомую, ре-
альность, Сталин махнул рукой на дверь. Я исчез 
мгновенно и бросился домой в район площади Ма-
яковского. Взял книги Канта и был поражен, ибо 
Сталин цитировал Канта точно и почти дословно...

СОЛЖЕНИЦЫН ПРОИГРАЛ С ТРЕСКОМ
Правящий в России режим готовит росси-

янам в декабре торжественную встречу юби-
лея Солженицына. Но граждане России уже 
преподнесли юбиляру свой подарок. 

На голосовании в проекте «Великие имена 
России», невзирая на благосклонность властей, 
Солженицын занял последнее место.  Теперь аэро-
порт в Минеральных Водах не получит имя одного 
из главных разрушителей СССР.

А вот Николаю Второму, как и ожидалось, прок-
ремлевские хакеры накидали голосов. Закидывали 
по три тысячи сразу и вывели неудачливого царя 
на первое место в Мурманске. Теперь аэропорт в 
Мурманске будет иметь очень странное название. 
Но будем надеяться, что это ненадолго.

Александр КЛимОВ

Празднично–ностальгический «День матери»

Работаем 
в рамках бюджета

29 ноября состоялось 43-е, очередное, заседание Саратовской  
городской думы. его повестка включала 14 вопросов и «Разное»

«Русский лад» — о выходе из кризиса

С. Шитов в центре

Смотрители-
поздравители

Собственно о команде Радае-
ва можно говорить очень услов-
но. Вспомните 2012 год, когда 
Валерия Васильевича поставили 
губернатором. За 6 лет почти ни-
кого не осталось. Люди уходили 
на повышение, на понижение 
(как, например, Денис Фадеев 
— из вице-губернатора вылетел 
в районные главы). Или в нику-
да, как Наталья Соколова.

У кого-то возникали проблемы 
с правоохранительными органа-
ми, кого-то съедали свои же то-
варищи по партии. Были просто 
странные персонажи, вроде ми-
нистра информации и печати На-
тальи Линдигрин, которую было 
совершенно не видно и не слыш-
но. Случались какие-то курьезы, 
вроде сна в летнюю ночь минис-
тра финансов Выскребенцева на 
заднем сиденье автомобиля.

Но скажите, положа руку на 
сердце, о ком из ушедших вы ску-
чаете? Кого не хватает лично вам? 
Региону? Пожалуй, только быв-
шего министра финансов Алек-
сандра Ларионова можно назвать  
настоящим профессионалом.  

В известном смысле вся руко-
водящая верхушка региона — это 
профессиональные смотрители. 
Губернатор, зампреды областно-
го правительства, министры и их 
заместители… Много их рабочего 
времени, если верить официаль-
ным пресс-релизам, уходит на 
объезд территории, вручение по-
четных грамот и написание позд-
равлений по случаю профессио-
нальных праздников. 

И вот представьте: вместо 
этой оравы к руководству реги-
оном придут люди, которые на-
значены не по принципу личной 
преданности, а потому… А потому 
что действительно разбираются в 
промышленности и сельском хо-
зяйстве, здравоохранении и об-
разовании, культуре и ЖКХ. Это 
ж горы свернуть можно!

Отнеситесь  
с пониманием

Названы восемь регионов для 
запуска пилотных проектов по 
борьбе с бедностью. Ну ещё бы! 
Это ведь у нас в майских указах 
прописано — к 2024 году в Рос-
сии уровень бедности должен 
снизиться вдвое. Впрочем, мы и 
ВВП когда-то должны были удво-
ить. Потом нам объяснят, почему 
не получилось. С добавлени-
ем вот этого, на все времена —  
«отнеситесь с пониманием».

Саратовская область в список 
пилотных проектов не вошла. Мы 
со стороны поглядим. Что делать 
собираются? Чиновники хотят 
разобраться, почему не все ма-
лоимущие граждане получают 
помощь от государства, и изу-
чить возможность перераспреде-
ления ресурсов в пользу тех, кто 
действительно нуждается. 

Напомним, анализ потреби-
тельского благополучия россиян, 
проведенный экспертами РАН-
ХиГС, показал, что 22% граж-

дан находятся в зоне бедности, 
то есть их доходы не позволяют 
приобретать товары сверх ми-
нимально необходимого набора  
базовых продуктов питания. 

Вообще бороться с беднос-
тью с помощью перераспреде-
ления средств — утопия. Пото-
му что отберут крохи у одних 
нуждающихся и передадут дру-
гим. А на выходе получится  
очередная оптимизация.

И это надо ещё понять, как 
они считают. Ну, кто там из нас 
за чертой бедности, кто прибли-
зился к ней вплотную. Нужно же 
делать поправку на шаловливую 
статистику, которой оперируют 
российские чиновники. Если ве-
рить той же статистике, у нас и 
средняя зарплата по стране раза 
в полтора-два выше реальной. 

Я вам даже маленькую тайну 
открою. Информационные агент-
ства весьма охотно ставят ново-
сти об очередном исследовании 
Росстата на предмет средних 
зарплат по стране и регионам. 
Потому что к жизни они обычно 
никакого отношения не имеют. 
Люди в комментариях начинают 
возмущаться, сообщать об истин-
ных цифрах… В результате захо-
дов на новость много, посещае-
мость сайтов растет.

То есть целые структуры тру-
дятся над тем, чтоб число бед-
ных в стране сократилось. В этих 
структурах, кстати, зарплаты 
намного выше тех, кто рисует 
Росстат. Статистики считают, 
журналисты пишут. Цифры улуч-
шаются, но среднестатистичес-
кая бабулька по-прежнему не 
знает, как прожить от пенсии до 
пенсии. Не знает, как прожить на 
зарплату  и бюджетник, получа-
ющий 12—13 тысяч.

Тут в соцсетях шутники пред-
ложили свой способ борьбы с 
бедностью. Штрафовать за это! 
Беден? Обрушиваешь нам пока-
затели? Плати! И вот тогда пос-
мотрим по итогам года, куда у 
нас передвинется эта преслову-
тая черта бедности.

Здравствуй,  
племя немолодое…

Но не будем огульно охаивать 
власть. Всё-таки они и дельные 
вещи предлагают. Взять, к при-
меру, пенсионную реформу. 
Народ возмущался, но слушать 
его не стали. Если люди пьют 
кофе за 200 рублей, чего ж его  
не нагнуть лишний раз. 

Однако наряду с откровенным 
грабежом пенсионная реформа 
принесла и массу несомненных 
плюсов. О них напомнила Госу-
дарственная инспекция труда в 
Саратовской области, которая 
на днях составила памятку для 
тех, кто только собирается на 
пенсию. И оказалось, что пред-
пенсионером быть выгодно! Тут 
же льгот — вагон и маленькая  
тележка. Сразу и не увезти!

Например, предпенсионе-
ру полагаются дополнитель-
ные выходные с сохранением 
заработной платы — для про-
хождения диспансеризации.  
Понимают же, что люди немоло-

дые и, мягко говоря, не совсем 
здоровые. Им уже не столько ра-
ботать надо, сколько лечиться. 

Но пока лечишься, можно и 
подучиться! Министерством тру-
да и соцзащиты РФ разработана 
программа по профессионально-
му переобучению предпенсио-
неров. То бишь деньги, которых 
не хватило на выплату пенсий, 
из-за чего собственно и была 
придумана пенсионная реформа, 
потратили на разработку про-
граммы по переобучению. И ведь 
переучивать тоже кто-то будет. 
И не за пять копеек. То есть для 
новых преподавателей тоже де-
ньги нашлись. А где? В карманах 
несостоявшихся пенсионеров? 
Тех, кто в результате такого ин-
новационного подхода до пенсии 
вообще не доживет?

Наконец, предпенсионер, ко-
торый, как подозревают чинов-
ники, всё-таки будет испыты-
вать проблемы с устройством на 
работу, имеет право получать 
повышенное пособие по безра-
ботице. Оно составит 11280 руб-
лей. И на вот это «повышенное»  
тоже нужны деньги.

Не покидает ощущение, что 
пенсионная реформа в принципе 
была задумана для того, чтобы 
перебулгачить наше общество. 
Чтоб знали люди, что с ними в 
любой момент могут сделать всё, 
что угодно. Это я к тому, что 
штрафы за бедность — не такая 
уж и шутка. Просто эта идея пока 
им в голову не пришла.

Если я заменю 
батарейку…

Давно было ясно, что объект 
по уничтожению химического 
оружия, который некогда возве-
ли в Горном, не прекратит своё 
существование после выпол-
нения основной задачи. Такое 
сложное предприятие с много-
численными степенями защиты 
не могло переквалифицировать-
ся на выпуск воздушных шариков  
и чупа-чупсов.

И вот озвучили перспективы. 
Здесь заработает комплекс по 
утилизации и обезвреживанию 
отходов I и II классов опаснос-
ти. Речь идет в первую очередь о 
батарейках, которые мы исполь-
зуем в быту. По оценке экспер-
тов, каждый год на территорию 
России ввозят от 1 до 3 млрд. 
батареек, а инфраструктура по 
их переработке в нашей стране  
практически отсутствует. 

И вот вроде бы надо этим 
заниматься. Всё лучше, чем 
просто выбрасывать батарейки 
в мусорные баки. Неэкологич-
но это да и опасно вроде. Но 
всегда в такой ситуации ум-
ные люди стараются подобные 
предприятия создавать подаль-
ше от собственного места про-
живания. Ну, никто не хочет, 
например, чтобы свалка мусо-
ра находилась под его окнами.  
Тем более если она дымит.

Но почему, если это «Икея», 
то уходит в другую область, а 
если производство акриламида 
или переработка батареек, то 
непременно к нам? Обидно!

Правда, эксперты уверяют, 
что не всё так просто. Ты поп-
робуй ещё собери батарейки, 
отработавшие своё, у нашего 
населения. Кто ж будет их ки-
дать в отдельный контейнер! 
Сознательного гражданина 
нужно воспитывать. Годами. 
Как и честных чиновников, и 
умных губернаторов. Тут пос-
тановлением или указом сверху 
не обойтись…

Андрей ОЛиВКиН
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это интересно

В настоящее время для дач-
ников и садоводов продолжает 
действовать несколько упро-
щенная процедура оформления 
прав собственности на дома и 
постройки, названная в народе  
«дачной амнистией».

Вместе с тем, время «дачной 
амнистии» фактически заканчи-
вается. Государство постепенно 
вводит новые ограничительные 
меры. Притом что срок действия 
«амнистии» в этом году был про-
длен до 1 марта 2020 года.

Что изменилось. С 4 августа 
2018 года вступили в силу из-
менения в Градостроительный 
кодекс РФ, Федеральный закон 
«О государственной регистрации 
недвижимости». Определены ха-
рактеристики объекта индивиду-
ального жилищного строительс-
тва — жилой дом должен иметь 
не более трех надземных этажей. 
Введено ограничение по пре-
дельной высоте такого объекта 
— не более 20 м. Исключено ука-
зание на то, что индивидуальный 
жилой дом предназначен для 
проживания одной семьи. При 
этом индивидуальный жилой дом 
не может быть разделен на само-
стоятельные объекты, например, 
квартиры. Также члены СНТ име-
ют право возводить вспомога-
тельные строения и сооружения, 
но не для предпринимательской 
деятельности.

В законе уточнено понятие 
объекта индивидуального жи-
лищного строительства. Теперь 
строительство или реконструк-
ция объектов индивидуального 

жилищного строительства или 
садового дома осуществляется 
в уведомительном порядке. При 
этом существует формальная ус-
тупка со стороны законодателя, 
которая распространяется на жи-
лые дома и строения для ведения 
садоводства и дачного хозяйства. 
До 1 января 2019 года граждане 
могут не направлять в органы 
местного самоуправления уве-
домления (ч.7 ст.16 от 03.08.2018 
№ 340-ФЗ «О внесении измене-
ний в Градостроительный кодекс 
Российской Федерации и отде-
льные законодательные акты  
Российской Федерации»).

Вместе с тем, владельцы дач-
ных или садовых участков, ко-
торые начали строительство 
или реконструкцию жилого дома 
(на дачном участке) или жилого 
строения (на садовом и дачном 
участке) до 4 августа 2018 года, 
могут направить уведомление о 
планируемых строительстве или 
реконструкции в органы мест-
ного самоуправления до 1 марта 
2019 года. Перечень документов 
перечислен в ч.1 ст.51.1 ГК РФ. В 
этом случае разрешение на стро-
ительство и на ввод объекта в 
эксплуатацию не требуется.

После 1 марта 2019 года 
вводится единый уведоми-
тельный порядок начала и 
окончания строительства 
объектов индивидуального 
жилищного строительства и 
садовых домов, а также их 
оформления в собственность 
в СНТ и населенных пунктах.

Как предполагается, уведом-

ления должны защитить участ-
ки от самостроя. После того как 
дачник сообщит о начале стро-
ительства, он должен получить 
ответ от местной администрации 
о том, что строительство дома 
соответствует установленным 
параметрам, и его стройка до-
пустима на земельном участке. 
И если случится превышение 
указанных в законе размеров, 
обнаружится отсутствие прав на 
землю, то собственник может  
получить отказ.

Следует отметить, что все 
требования и нововведения ка-
саются исключительно жилых 
домов. Для тех, кто захочет 
построить баню, беседку или 
сарай, по-прежнему не потре-
буется разрешений и уведомле-
ний. В следующем году для них  
ничего не изменится.

По завершении строительс-
тва владелец садового дома в 
течение месяца должен напра-
вить уведомление об окончании 
строительства. Порядок такого 
уведомления предполагает, что к 
нему нужно приложить техничес-
кий план на дом и квитанцию об 
оплате госпошлины за регистра-
цию права собственности. В свою 
очередь, органы самоуправления 
обязаны выдать документ о соот-
ветствии либо о несоответствии 
возведенной постройки требова-
ниям законодательства в течение 
семи рабочих дней.

Местная администрация са-
мостоятельно направит доку-
менты в Росреестр для регист-
рации собственности. Так что 
самому владельцу ничего делать 
уже не надо. Однако если ор-
ган местного самоуправления 
по каким-либо причинам не смо-
жет в установленный срок на-
править заявление в Росреестр, 
то гражданин может сделать  
это самостоятельно.

Дачник, не пожелавший офор-
мить дом в собственность и от-
править уведомление, может 
лишиться имущества. Местные 
органы власти вынуждены бу-
дут признать строительство са-
мовольным. Правда, для этого 

потребуется решение суда. И 
дачник уже только в судебном 
порядке сможет попытаться ус-
тановить права собственности 
на построенный объект, даже 
если изначально он не подавал 
уведомления. Главное, чтобы 
дом был построен по нормам и 
земельный участок оформлен в 
собственность.

Итак, в 2019 году по окон-
чании действия переходных 
положений вступает в силу 
новый порядок оформления 
прав на объекты индивиду-
ального жилищного стро-
ительства и садовые дома. 
Дачники не смогут построить 
или реконструировать дом 
без специальных уведомле-
ний. В случае с дачными объ-
единениями по таким вопро-
сам нужно будет обращаться 
в администрацию района, му-
ниципального образования 
или же в поселковую адми-
нистрацию, в ведении кото-
рой находится земля садо-
водческого товарищества. 
Для этого заказным письмом, 
лично, через МФЦ или пор-
тал госуслуг нужно отправить 
уведомление о планируемом 
строительстве. В каждом уве-
домлении потребуется ука-
зать сведения и приложить 
документы, предусмотренные 
ст. 51.1 ГК РФ.

Постановка на кадастровый 
учет и оформление прав собс-
твенности остаются обязательны, 
в частности при совершении сде-
лок с недвижимым имуществом, а 
именно продаже, дарении, мене 
и завещании. Без этого гражда-
нин не сможет беспрепятственно 
распоряжаться своим домом. Для 
этого нужно обратиться к кадас-
тровому инженеру, который вы-
полнит все кадастровые работы 
и подготовит технический план.

Константин ЛитВиНЦеВ,  
директор Федеральной  
кадастровой палаты  

Росреестра 
rbc.ru

Компании по оказанию 
коммунальных услуг для 
взыскания долгов с непла-
тельщиков намерены обра-
титься к коллекторам. По 
данным Минстроя, на начало 
сентября 2018 года общая 
задолженность граждан за 
услуги ЖКХ составила 535 
млрд. рублей. По словам 
представителей коллекторс-
ких агентств, сотрудничество 
с коммунальщиками позволит 
им возместить потери послед-
него времени, связанные с 
выбиванием кредитов.

Кто такие коллекторы, в за-
конодательстве нет четкого оп-
ределения. Долгое время их 
деятельность вообще никак не 
регламентировалась, потом был 
принят закон, запрещающий, в 
частности, тревожить граждан в 
ночное время. Однако, какими 
средствами могут действовать 
коллекторы и в каких случаях, 
до конца остается неясным.

Если попытаться объяс-
нить суть коллекторской ра-
боты, то можно сказать, что 
есть специальные фирмы,  
«выбивающие» долги. 

Обращение к коллекторам вы-
глядит, на первый взгляд, более 
чем странным.

Во-первых, фирмы по взыска-
нию долгов должны получить при-
быль, а это значит, что от части 
претензий коммунальщики долж-
ны будут отказаться. Во-вторых, 
непонятно, чем надеются пожи-
виться коллекторы, когда просят 
коммунальщиков сотрудничать с 
ними. За ЖКУ не платят в основ-
ном малоимущие, и добиться от 
них существенных выплат будет 
очень сложно. Правда, у многих 
коллекторов в арсенале есть та-
кие методы, которые заставят от-
дать последнее.

Обсуждение темы идет на 
страницах ИА «Свободная 
пресса» (СП).

Директор Института реги-
ональных проблем Дмитрий 
Журавлев считает, что комму-
нальщики помимо долгов хотят 
передать коллекторам и полити-
ческие риски:

— Первый вопрос: в принципе 
являются ли услуги коллекторов 
законными? Ведь они не прихо-
дят уговаривать заплатить по 
долгам, а действуют несколько 

иными методами. Потом должни-
ки бывают двух типов: у одних 
нет денег, у вторых — желания. 
Со вторыми всё понятно: соседи, 
которые вынуждены платить за 
других, сами не прочь вызвать 
коллекторов. Но что делать с 
теми, у кого просто нет денег? 
Нельзя с человека получить то, 
чего у него нет.

И что тогда будет? Вынудят 
людей продавать свои органы? 
Я боюсь представить, к чему 
это всё может привести. Ведь у 
нас услуги ЖКХ очень дорогие,  
а зарплаты небольшие.

Основная масса неплатель-
щиков — обычная беднота. 
Услуги ЖКХ для людей со-
ставляют значительную часть 
потребительской корзины. Вы-
бивание долгов — тупиковый 
путь. Нельзя содрать с одной  
овцы две шкуры.

«СП»: — Есть законные 
методы получения долгов  
по ЖКХ?

— Реализация законов — до-
рогостоящее дело. Пока там суды 
будут принимать решения, взыс-

кивать долги, коммунальщики 
будут вынуждены ждать.

Но есть ещё один, более важ-
ный, вопрос. По закону можно вы-
селить людей, которые не платят за 
коммуналку. Но представьте семью 
с тремя детьми, которую начинают 
выселять. Зачем коммунальщикам 
чужие слезы, трата нервов, все эти 
проклятия на свою голову? Можно 
просто передать долги коллекто-
рам, и пусть они делают грязную 
работу. Коммунальные компании 
будут получать прибыль, даже 
если у людей нет денег, но гряз-
ную работу будут делать другие. 
Вот, собственно, вся логика при-
влечения коллекторов.

«СП»: — Много ли граждан 
пострадает от нововведения?

— В провинции пострадавших 
будет много. ЖКХ у нас везде 
дорогое, в том числе и в не-
больших городках. Там оно даже 
дороже. Человек, живущий в 
старом доме, требующем ремон-
та, обычно платит больше, чем 
жилец нового дома. Но кто жи-
вет в старых домах? В основном  
самые бедные.

Политолог Виктор Алкснис 
предсказывает, что передача 
долгов коллекторам может спро-
воцировать народные волнения:

— На мой взгляд, новая мера 
может привести к исчезновению 
коллекторов. Одно дело — вы-
шибать долги с тех, кто взял кре-
дит, таких людей не так много. 
Но совсем иное — выбивать из 
людей деньги, которые просто не 
имеют возможности заплатить за 
услуги ЖКХ. Профессия коллек-
торов станет такой же опасной, 
как у саперов. Так что я не очень 
верю, что власть согласится при-
влекать коллекторов к сбору 
долгов за коммуналку. Просто 
одними коллекторами не обой-
тись, придется формировать от-
дельный спецназ, обеспечивать 
коллекторам дополнительную 
охрану.

«СП»: — Но что смогут 
сделать против коллекто-
ров обычные пенсионе-
ры и многодетные рабочие  
и безработные?

— Проблема в том, что без-
защитных старушек и рабочих 
очень много. Справиться с ними 

будет сложнее, чем с должни-
ками по кредитам. Если массово 
начнут выбивать долги по ЖКХ, 
то начнутся серьезные массовые 
протесты. Так что не думаю, что 
коллекторам поручат это делать.

«СП»: — Какая может быть 
альтернатива коллекторам?

— Например, по закону мож-
но выселить человека из квар-
тиры, но государство должно 
предоставить альтернативную 
жилплощадь. Но этих бараков и 
общежитий в провинции прос-
то нет. Выбрасывать много-
детные семьи прямо на улицы  
власть не решится.

Государство должно понять, 
что у людей просто нет денег. 
Нужно возрождать социальное 
государство, в котором будут ра-
зумные платежи. Но на это денег 
нет, так как приходится тратить 
средства на Олимпиаду, Универ-
сиаду, Чемпионат мира по футбо-
лу и другие подобные прелести.

Андрей ПОЛуНиН 
svpressa.ru

В сентябре 2018 г. Всекитай-
ское собрание народных пред-
ставителей увеличило порог 
доходов физических лиц, не 
облагаемых налогом «с целью 
добиться справедливого рас-
пределения доходов». Теперь 
китайский работник с зарпла-
той меньше 5 тыс. юаней в ме-
сяц (750 долларов) освобож-
дается от подоходного налога.

Госсовет КНР считает, что та-
кие изменения приведут к «по-
вышению уровня потребления и 
увеличению доходов населения». 
Эта инициатива приведет к тому, 
что налоговые поступления в 
бюджет сократятся примерно на 
320 млрд. юаней в год (около 48 
млрд. долларов).

Тем не менее, китайские зако-
нодатели отмечают, что средний 

объем потребительских расходов 
на одного человека в китайских 
городах составляет 4 тысячи юа-
ней (600 долларов), ну а поправка 
позволит нарастить этот уровень. 
Прежним порогом заработной 
платы, не облагаемой налогом, 
было как раз 600 долларов.

В Китае — прогрессивная шка-
ла подоходного налога. Так, если 
размер заработной платы будет 
менее $825, то налогоплатель-
щик обязан платить 5 процентов 
от общей суммы своей зарплаты. 
При окладе до $1000 ставка на-
лога возрастает до 10 процентов. 
Если заработной платой является 
сумма в пределах $1350, то чело-
век обязан отчислить в государс-
твенный бюджет 15 процентов.

newsland.com

В Дании выходят на пен-
сию по достижении 65-летне-
го возраста.  По мнению са-
мих датчан, с этого момента у 
них начинается вторая жизнь. 
Они обласканы государством 
в этот период жизни в прямом 
понимании этого слова.

Человек, достигший пенсион-
ного возраста, имеет размер пен-
сии, который позволяет ему жить 
безбедно, даже если этот человек 
до достижения пенсионного воз-
раста имел невысокую зарпла-
ту, или по каким-то причинам  
не работал вообще.

В Дании нет бедствующих 
пенсионеров. Датская пенси-
онная система состоит из двух 
основных элементов — пен-
сия от государства и пенсия, 
которую человек получает  
из пенсионного фонда.

Если это пенсия от государства, 
то она  рассчитывается таким об-
разом: у человека всю жизнь был 
высокий доход и на сегодняшний 
день есть большие накопления 
— пенсия будет ниже. И наобо-
рот: человек всю жизнь трудил-

ся, получая низкую зарплату, и 
ничего не накопил к старости.  В 
таком случае государство будет 
платить ему больше.

Получая государственную 
пенсию, пожилые люди не бедс-
твуют, им обеспечена достой-
ная старость. Если же пенсия 
из пенсионного фонда, то её 
размер составляет 100 про-
центов суммы зарплаты, кото-
рую он получал, будучи заня-
тым на работе до наступления  
пенсионного возраста.

Те люди пожилого возраста, у 
которых нет пенсионных накоп-
лений, получают так называемую 
базовую пенсию и надбавку.

«Если человек проживает 
один, сумма пенсии составля-
ет около 18 тысяч датских крон 
(около 2800 долларов)», — го-
ворит профессор Андерсен. Из 
этой суммы надо платить неко-
торые налоги, но денег всё рав-
но будет достаточно для того,  
чтобы жить в достатке.

www.1rre.ru

Не раз народ наш ошибался,
Но не был извлечен урок.
Тогда весь мир взахлеб смеялся,
Когда Борис опять остался
На свой второй позорный срок.

Всё развалили до подножья
При молчаливости людей.
Видно, исчезла совесть божья
При смене курса и идей.

Страну разрушили сначала,
Потом к дефолту привели.
За центы от родных причалов
Ушли на Запад корабли.

Страна стояла на прилавке,
Как на панели, день и ночь.
В неё всосались, как пиявки,
И было некому помочь.

Компартия была в запрете,
Чтоб не мешала грабежу,
Досель незримому на свете,
Что просто слов не нахожу.

Россию варварски раздели,
Рвали на клочья, кто как мог.
Хлеще шакалов озверели,
Почуяв кровяной пирог.

Ею торговали либералы,
Как просто мылом иль вином,

Рождая кризисы, обвалы,
Неся несчастье в каждый дом.

Сейчас мы с вами 
в диком рынке,

В рассвете фальши и тревог,
Как пауки, грыземся в крынке
На перекрестках всех дорог.

Мы повторили вновь ошибку,
Избрав тандем из тех же лиц.
Кривую видим ту ж улыбку
И взлет всех цен быстрей, 

чем блиц.

Живи, ликуй, гордись, народ,
Работать все мы будем дольше
На все пять лет, а не на год,
А пенсия на мизер больше.

Всё это наша слепота,
Невежество и безрассудство,
Давно б понять, что власть не та
Всем тем, кто против 

словоблудства.

Свою судьбу решайте сами:
Жить и бороться, иль терпеть?
Или парить над облаками?
Иль на земле безмолвно тлеть?

Александр БАКАеВ, р.п. Дергачи

Череда тревожных ново-
стей о реальном секторе ре-
гиона продолжилась благо-
даря искам ФНС к связанным 
с ОАО «СЭПО» компаниям.

У знаменитого Саратовского 
электроагрегатного производс-
твенного объединения имеется 
ряд дочерних или связанных ком-
паний. Для одного из них — ЗАО 
«Саратов», основной вид де-
ятельности которого — производс-
тво электробытовых приборов, 
финал видится неоднозначным. 
Эта дочка СЭПО (соучредители 
— СЭПО и СЭПО-ЗЭМ, уставный 
капитал 36 млн. рублей) занима-
лась выпуском холодильников. 
Здесь ИФНС требует банкротства 
с марта 2018 года, сумма требо-
ваний составила 5,2 млн. рублей, 
налоговики предлагают ввести 
сразу конкурсное управление под 
командованием представителя НП 
«Сибирская гильдия антикризис-
ных управляющих».

Третьим лицом в деле высту-
пила компания-поручитель ООО 
«СарПродТрейд». На данный 
момент руководитель должника, 
некто Павел Зенкин (назначен 
директором в сентябре этого 
года), вышел с ходатайством о 
приобщении к делу платежных 
поручений в доказательство час-
тичного погашения долга. Также 
в материалах дела упоминается 
ходатайство о заключении миро-
вого соглашения. 

Интересно, что у «дочки» 
СЭПО налицо резкий спад ком-
мерческой деятельности. В 2017 
году, по данным Росстата, произ-
водитель некогда знаменитых хо-
лодильников «Саратов» получил 
выручку в сумме 17,4 млн. рулей, 
тогда как в 2016 году — свыше 
100 млн. рублей. Себестоимость 
продаж в 2017 году перевалила 
за 46 млн. руб., т.е. продукция, 
очевидно, не пользовалась спро-
сом, и это привело к валовым 

убыткам в 29,7 млн. 
рублей. В 2016 году 
при солидной выручке 
себестоимость продаж 
составляла 106 млн. рублей, 
валовой убыток сложился всего 
лишь в размере 5,4 млн. рублей.

В то же время, по данным 
ФНС, дела в прошлом году были 
не столь плохи: получены до-
ходы в сумме 53,3 млн. рублей, 
расходы составляли 56,3 млн. 
рублей, компания уплатила НДС 
в размере 7,8 млн. рублей.

Кстати, когда во время при-
снопамятного «дворцового пере-
ворота», в ходе которого груп-
па топ-менеджеров пыталась 
отстранить гендиректора СЭПО 
Евгения Резника, в вину ему ста-
вилось сокращение 250 человек, 
занятых на производстве холо-
дильников. Сейчас штат «моро-
зильной» «дочки» СЭПО — всего 
84 человека, и деятельность её 
явно идет к финалу. А ведь пару 

лет назад губернатор Радаев 
вполне серьезно предлагал раз-
вернуть здесь выпуск айфонов 
последней модели!

Так что холодильники «Са-
ратов»  уже отправились 
вслед за другим брендом ре-
гиона — саратовским калачом 
— по проторенному маршруту 
в небытие. 

business-vector.info

Справка. Львиную долю 
продукции ОАО «СЭПО» со-
ставляют изделия оборонного 
назначения, это 640 наимено-
ваний продукции для многих 
видов войск, начиная от же-
лезнодорожных и заканчивая 
ракетными войсками страте-
гического назначения.

Безрассудство

В Китае отменили  
подоходный налог  
на минимальные зарплаты

Пенсионная система Дании 
— лучшая в мире

Холодильник «Саратов» 
замерз и не оттает
На мечте Валерия Радаева о саратовском айфоне  
поставлен крест

дачные новости

Что надо успеть сделать  
с дачей до 1 января 2019 года

Многие, наверное, помнят, как на дачных учас-
тках, предназначенных для ведения садоводства, 
возводились многоквартирные дома, которые нигде 
не регистрировались и официально не вводились в 
эксплуатацию. Потом они продавались, и люди не 
могли в них прописаться. Другие собственники воз-
водили величественные дворцы и не оформляли их 
в собственность, чтобы не платить налоги. Всему это-
му государство решительно сказало — НЕТ.

Долги за квартплату выбьют и словом, и «делом»

из почты  
редакции

:


